

À PROPOS DES RÉCENTS ÉVÈNEMENTS EN UKRAINE...

A l'heure actuelle a lieu en Ukraine un véritable bras de fer pour le pouvoir. De nombreux membres de la classe ouvrière, dont les intérêts ne sont défendus ni par l'État ni par le capital, souvent en situation matérielle dramatique, ont pris part aux récents événements dans l'espoir de changements et d'un avenir moins incertain. Contre un système injuste et oppressif, les réactions saines et naturelles sont la lutte, la protestation et la grève. Notre soutien va aux travailleurs, contre tous ceux qui les exploitent, les gouvernent et les manipulent, administrant et contrôlant les aspects essentiels de leur vie.

Pourtant, difficile de ne pas remarquer que ces derniers événements s'accompagnent de luttes d'influence entre différentes factions composées de bourgeois, dirigeants et dirigeants potentiels, qui n'apporteront rien de bon, si ce n'est une redistribution, au sein des mêmes cliques, des cartes politiques et des privilèges.

Nous condamnons la répression et l'usage de la violence, que ce soit par les agents de l'État ou par les brutes chargées par certains de défendre leurs intérêts personnels.

Pour complexe que soit ce conflit, nous nous refusons bien évidemment à défendre les intérêts du pouvoir dominant. Nous nous opposons autant au régime répressif de Ianoukovitch qu'à l'«opposition» principalement composée de partisans pro-Europe enthousiastes et prompts à croire aux contes des néolibéraux, de nationalistes ainsi que de groupes fascistes.

Les gouvernements des pays de l'Union européenne sont potentiellement aussi autoritaires que celui de Ianoukovitch. Certains Ukrainiens voient dans l'Union européenne une «solution» possible à leurs problèmes: les travailleurs de tous les pays européens savent bien que celle-ci ne garantit en rien de meilleures conditions de vie. Bien au contraire.

Ce qu'il faut, c'est un mouvement qui s'attaquera en même temps aux deux principales causes de la misère et de la répression: l'État et le capital. Nous appelons tous les travailleurs et organisations libertaires d'Ukraine à ne pas se laisser manipuler ou instrumentaliser par les principales factions, à appeler à des rassemblements de masse, à inventer de nouveaux slogans et à lutter.

Vive la lutte, pour une révolution sociale et libertaire!